

Fecha: 24-01-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo B
 Tipo: Noticia general
 Título: Daniel Mas prepara fideicomiso ciego para poner una barrera entre sus negocios y el rol de biministro

Pág. : 2
 Cm2: 525,3
 VPE: \$ 6.900.282

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

FUTURO ENCARGADO DE LAS CARTERAS DE ECONOMÍA Y MINERÍA:

Daniel Mas prepara fideicomiso ciego para poner una barrera entre sus negocios y el rol de biministro

En 1990 se unió a Ecomac, grupo empresarial que forjó su padre en 1965 y que se convirtió en uno de los más relevantes de la Región de Coquimbo.

MARCO GUTIÉRREZ V.

El empresario Daniel Mas Valdés está preparando la fórmula para colocar una barrera entre sus negocios y su nueva función como futuro biministro de Economía, Fomento y Turismo y Minería del gobierno de José Antonio Kast.

Daniel Mas tendrá que desligarse totalmente del grupo empresarial que lidera —uno de los más grandes de la Región de Coquimbo— y que ha presidido en los últimos años: Ecomac Empresas. La compañía cuenta con negocios en los rubros inmobiliario —donde comenzó—, de la construcción, innovación y nuevas tecnologías, servicios y soporte. Esto, a través de casi una decena de sociedades donde trabajan alrededor de 1.300 personas, según consta en el Reporte de Sostenibilidad 2024 de la firma.

Fuentes vinculadas a Ecomac explicaron que la sociedad San Carlos administra la actividad inmobiliaria y de inversiones. En una gestión independiente, funciona una aceleradora de proyectos de emprendimiento, que se dirige en forma externa.

Dado el nuevo cargo que asumirá Daniel Mas, cercanos a él afirman que dejará totalmente la gestión de sus actividades empresariales, transfiriéndola a un fideicomiso ciego con administración independiente. Todo lo anterior, para generar una barrera total y completa

entre la administración de sus activos y su actividad pública”, señalaron.

Respecto de quién asumirá la dirección del fideicomiso ciego, es una materia que se definirá en las próximas semanas, aseguraron.

No se conoce aún quien lo reemplazará en la presidencia del grupo, o si se tratará de alguien externo o interno. Su hermana Alejandra Mas Valdés se desempeña como directora en diversas sociedades.

Serenense, piloto de rally y exvicepresidente de la CPC

Daniel Mas (55 años), además de empresario es ingeniero agrónomo por la Universidad Católica, con mención en economía agraria. Y es un apasionado por el *rally*: corrió en el Dakar en 2013 —con su esposa, Macarena Pizarro de la Piedra, como navegante— y en 2016.

En diciembre de 2024 fue elegido como vicepresidente de la CPC, acompañando en el comité ejecutivo de ese gremio a la presidenta, Susana Jiménez, para el período 2025-2026. El martes pasado, cuando fue nombrado biministro, renunció a ese cargo.

En agosto de 2024 fue candidato a la presidencia de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), por la Lista C, donde lo acompañaron Sergio Correa del Río (de Conpax), Catalina Binder (abogada y expresidenta del Panel Técnico de Concesiones), y Félix Escudero.

Está ligado desde 1996 a dicho gremio, que presidió su primo Jorge Mas Figueiroa entre 2014 y 2016.

Al momento de ser nombrado biministro, Daniel Mas era presidente de Déficit Cero, creada por Techo-Chile y la CChC; a la cual ya habría renunciado. El futuro biministro tiene un vínculo estrecho con La Serena, donde nació. Estudió en el Colegio Inglés de esa ciudad y fue presidente de la CChC de La Serena (elegido en 2021). Antes, su padre, Daniel Mas Rocha, fundó la delegación del gremio de la construcción de La Serena y ocupó el cargo de vicepresidente de la mesa nacional.

También ha ejercido cargos en diversas instituciones y fue vicepresidente de la Empresa Portuaria de Coquimbo (2010-2014).

La expansión del grupo Ecomac que fundó su padre

La historia de lo que es hoy el grupo Ecomac Empresas partió en 1965, cuando Daniel Mas Rocha —padre del próximo biministro— fundó Constructora Carel en la ciudad de La Serena. Su primera obra desarrollada fue el edificio Gildemeister en Coquimbo.

En 1975, Carel incursionó en la construcción de viviendas con subsidio, cuando estas ayudas comenzaban a entregarse por primera vez en la Región de Coquimbo.

A inicios de los 80, la compañía adop-



SEBASTIÁN

Daniel Mas Valdés renunció el martes pasado a la vicepresidencia de la CPC, cargo que ocupaba desde fines de 2024.

cada al cultivo del congreso en Coquimbo. Posteriormente (2007), la organización incursionó en el rubro de la energía a través de la constitución de Empresa Eléctrica Diego de Almagro (Emelda), la cual vendieron en 2016.

En 1990, Daniel Mas Valdés se incorporó a la compañía. En 1996 formaron la sociedad Concreces para el desarrollo del *leasing* habitacional.

Recién en el 2000, Ecomac llegó a Santiago y ese mismo año, Daniel Mas Valdés asumió la presidencia de la empresa. Tres años más tarde, la firma arribó a Puerto Montt y en 2005 incorporó directores externos a su gobierno corporativo.

Al año siguiente, 2006, constituyeron Colorado Chile, una empresa dedi-